

**Zeitschrift:** Domaine public

**Herausgeber:** Domaine public

**Band:** - (1975)

**Heft:** 310

**Artikel:** Un numéro 4 est possible

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1028549>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

l'ont lancée à l'occasion des élections communales — et qui étaient d'autant plus libres vis-à-vis du budget que ses deux représentants au Conseil d'Etat ne se sont jamais signalés par leur goût des réalisations — craignent aujourd'hui d'avoir joué les apprentis sorciers. La situation économique genevoise se dégradant de jour en jour, ils pourraient être pris au piège du chômage croissant et du mécontentement des fonctionnaires. Ils semblent avoir sous-estimé les risques que court un parti gouvernemental à coller à l'opinion publique lorsque celle-ci est prête à succomber aux sirènes d'extrême-droite. Déjà certains radicaux s'emploient à faire revenir leur parti sur des positions plus acceptables, et l'on recherche activement des solutions qui permettraient un renvoi du budget au Conseil d'Etat sans trop perdre la face...

Cette tendance à la désintégration du pouvoir cantonal est d'autant plus significative que, dans la même situation, confrontés avec le même genre de problème, et « affligés » d'une composition politique semblable ou proche, d'autres gouvernements cantonaux ont eu des réactions totalement opposées, et qui ont pu être caractérisées par un renforcement de la cohésion et de l'imagination.

## Relance à Neuchâtel

A Neuchâtel, pour relancer le bâtiment et participer ainsi à la relance générale, on parie sur une politique d'investissements que vont permettre des économies sur le budget de fonctionnement. Premiers objectifs : les usines d'épuration, la rénovation et la restauration des vieux quartiers du Locle, de La Chaux-de-Fonds et de Neuchâtel, amélioration des tronçons de routes dangereux.

## Plan à Bâle

Bâle-Ville se trouve devant un problème encore plus compliqué : aux difficultés économiques générales s'ajoutent des problèmes spécifiques; canton-ville, Bâle voit sa population décroître régulièrement parce qu'une partie croissante de ceux qui y travaillent préfère vivre dans le calme

du demi-canton voisin. Comme si les difficultés financières inhérentes à une telle situation ne suffisaient pas, Bâle-Ville enregistre au surplus, et du fait de cette émigration, un surcroît de vieillissement de sa population résidente : ce sont en premier lieu les jeunes ménages qui s'en vont ! Qu'importe, le Conseil d'Etat vient donc de publier « Bâle 1975 », un programme établi par une délégation de quatre de ses membres : à côté d'une politique d'équilibre des finances, les auteurs donnent la priorité à la construction de logements, à l'amélioration de l'environnement urbain, aux transports publics, aux piétons, aux vélos, pendant que le nombre des places de travail devrait être bloqué.

La diversité des réponses des gouvernements cantonaux prouve au moins une chose : des portes restent ouvertes, malgré le climat de repli et la stagnation, à l'imagination et à des initiatives constructives. La démagogie et le suivisme qui tentent les partis du centre en particulier, ne sont donc pas une fatalité. Il faudra s'en souvenir à l'heure où les collectivités paient les factures de l'électoralisme de partis dits gouvernementaux.

## LA SEMAINE DANS LES KIOSQUES ALÉMANIQUES

### Un numéro 4 est possible

Tout lecteur intéressé à la création d'une nouvelle presse suit attentivement le lancement du « *Leserzeitung* ». Le numéro 3 a paru. A la clôture du délai de rédaction de ce numéro, on avait enregistré 823 abonnements, ce qui assure le financement du numéro 4, les trois premiers numéros étant payés. Le rythme des rentrées est de 25 à 35 nouveaux abonnés par jour. La vente au numéro est supérieure aux prévisions. Les principaux articles rédactionnels sont consacrés aux relations de la Suisse et d'entreprises suisses avec l'Afrique du Sud (le rapport du CETIM de novembre 1972 est largement cité).

— Avons-nous déjà signalé l'existence d'un journal de locataires (*Mieter-Zeitung*), mensuel paraissant à Bâle depuis quarante-six ans ? C'est l'organe de la Fédération suisse des locataires (*Schweizerischer Mieterverband*) qui compte des sections dans la majorité des cantons alémaniques. Deux adresses sont indiquées, depuis des années, en Suisse romande : Genève et *La Chaux-de-Fonds*.

Le numéro de mars contient notamment des articles sur les taux hypothécaires, sur les coopératives d'habitation (des petits bourgeois et des camarades s'entraident) et sur des cas pratiques d'intervention d'associations de locataires.

## Energie solaire

— Sur un sujet qui intéresse aussi les locataires, la « *Neue Zürcher Zeitung* » a publié dans son supplément scientifique une étude sur l'exploitation pratique de l'énergie solaire en Suisse. L'auteur, Hannes Rüesch, aboutit à la conclusion que sur le Plateau suisse (Mittelland) des installations captant l'énergie solaire contribuerait à nous libérer dans une mesure appréciable de notre dépendance du pétrole.

— La même « *Neue Zürcher Zeitung* » a consacré un supplément touristique à une fin de semaine à *La Chaux-de-Fonds*, la quatrième ville d'Europe pour l'altitude, les trois autres étant *Guarda*, au Portugal, *Avila* et *Segovia*, en Castille. L'article fait partie d'une série sur les fins de semaines dans des petites villes suisses.

## Politique de déflation

— La « *Schweizerische Handels Zeitung* » a publié en première page un petit article sur la politique des revenus sous le signe de la récession. Le sous-titre « Des baisses de salaire — une mesure trop hâtive » et un commentaire rappelant que la politique de déflation n'amènerait rien de bon, comme nous l'enseignent les années 30.